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我省36名“95后”大学生成为礼仪志愿者

南南水水北北调调配配套套工工程程亟亟需需资资金金补补助助
全国政协委员王新陆建议，国家可按其他水利工程投资标准贴补

本报北京3月4日讯（见习记
者 周国芳）“截至2014年底，
山东共落实资金93亿元，其中省
级落实13亿元，市县落实80亿
元，尚有142亿元资金缺口。特别
是配套工程沿线市、县经济发展
落后，财政收入困难，面临较大
筹资压力。”全国政协委员、山东
省政协副主席、农工党山东省委

主委王新陆带来关于支持解决
山东省南水北调工程资金的提
案。据了解，山东省南水北调配
套工程总投资约250亿元，其中
省级筹集32亿元，市县筹集61亿
元，社会融资157亿元，在二至三
年内全面完成建设任务。

说起资金缺口，王新陆介
绍，以聊城段为例，配套工程投
资额为63亿元，需要市县筹资56
亿元，而2014年聊城市地方公共
财政收入为156亿元，负担较重。

配套工程是南水北调工程的
重要组成部分，多项工程涉及粮食
主产区，若不能按期完成将严重制

约粮食生产，甚至影响工农业生产
和居民饮水安全。除了巨大的筹资
压力，提案中还提到，一些设计标
准偏低、功能不完善、与地方经济
社会发展不够协调等。例如鲁北段
小运河输水工程因占用聊城市周
公河河道8 . 7公里，在实际运行中
影响了当地的排涝、排污及沿线引
水灌溉。

“大家知道，中国的水资源非
常紧缺，特别是北京，北京现在人
均水资源占有量才280多立方，在
世界上通常的理论是500立方以下
都叫极度缺水。”王新陆说。

南水北调是一件惠民利民

的好事情，但是好事情怎么做得
更好、更到位？王新陆建议，国家
可以按照其他水利工程投资的
补助标准，对山东南水北调配套
工程建设给予不少于30%的资金
补助。在工程运行初期的三至五
年内继续安排工程待运行费，或
研究其他政策，以解决工程运行
管理费用问题，保障南水北调工
程良性运行和工程综合效益的
正常发挥。王新陆介绍，希望提
案引起对南水北调工程的重视，
解决具体的困难。

此次关于南水北调工程的提
案是如何形成的？王新陆说，“我们

做了详细的调研，这不是山东一个
省能解决的，因为整个工程是东线
调水的全程，除了经过山东，还有
河北、天津一直往北京方向，这样
的工程希望有个更好的设计和统
筹。我们现在的问题是需要统筹，
缺乏统筹，部门太多，条条框框，
导致很多好事都做不好。”
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在今年全国两会的会场、住地，
活跃着一批专业的礼仪志愿者，他
们是36名来自聊城职业技术学院的
大学生：窈窕温婉的美女、挺拔俊朗
的帅哥，加上极其专业的素养，受到
代表和委员的一致好评。他们是怎
样从学校选拔出来的？经过了哪些
特殊训练？在这一批“95后”大学生
眼中，这场高规格的政治盛会又意
味着什么？

这36名大学生全部来自聊城职业技
术学院旅游管理专业，其中包括11名男
生、25名女生。

去年12月初，聊城职业技术学院收到
了来自北京的邀请函，发出邀请的是全国
两会组委会指定的接待单位，包括中国职
工之家、亚洲大酒店和铁道大厦等，希望选
派学生参加两会礼仪服务。

国家级礼仪培训师、礼仪项目负责人
卢萍说，之所以在众多开展礼仪教育的高
校中选择聊城职业技术学院，是因为学校
的特色专业得到了越来越多高端就业合
作单位的认可。经过初试和面试，最终确定
了36名大学生参加全国两会的礼仪服务。
据卢萍老师介绍，入选的同学都是礼仪服
务等各方面的佼佼者。

1月17日，刚刚结束期末考试的36名大
学生奔赴北京继续培训。“除正常的站姿、
微笑、蹲姿、手势、队列行进等训练外，还需
要接受消防安全培训、急救知识培训等。”
1996年出生的大一女生李文贞说，每天训
练量接近10个小时。

1995年出生的于合敏说，与平时的
训练不同，两会礼仪的训练更加专业，

“比如，在给委员或者代表倒水的过程
中，如果有人不喜欢喝茶而喜欢喝白开
水，那么，你是该返回原路换白开水呢，
还是绕过他继续倒茶水？”这些知识，没
有专业的情景模拟训练，很难在日常课
程中学到。

“除夕之夜，我们和单位的员工一
起联欢，包水饺、看春晚。第二天一大
早，又赶去天安门看升旗仪式。”1995
年出生的王晴晴说，他们从小到大第
一次在外地过年，会永远记在心里。

带队老师卢萍为即将出发的学生化妆。

礼 仪
组 的 女 生
利 用 代 表
入 场 的 间
隙，在天安
门广场上、
大 会 堂 前
快乐合影。

礼仪组到火车站为代表团接站引导。 志愿者巧遇家乡聊城的人大代表。

文/本报特派记者 王富晓
片/本报特派记者 周青先
3月4日发自北京

备战培训，春节没回家

明星眼前过，但心如止水
4日早晨6点，于合敏就和小伙伴早早

起床，化完妆后，7点15分，她们六名女生负
责引导代表乘车赶往会场。“没想到，我能
这样近距离体验两会。”于合敏说，即使在
赶往会场的大巴车上，代表还在讨论着大
气污染、交通拥堵、居民收入等一系列民
生问题，“感觉很接地气。”

同样，让李文贞印象深刻的，就是住
地里面代表委员的节俭风气。“餐厅里，
很少有人会出现剩饭剩菜的现象；会议
室内，经常看到他们把纸上记得密密麻
麻；客房里，每个矿泉水瓶都会做上特殊
的标记，一直到喝完为止。”

而广场上负责举牌的于合敏一直
抑制着内心的兴奋，“很多明星从眼前
经过，平时我会像粉丝一样去追星，可
是现在我必须心如止水，因为这是我
的工作，我代表着住地礼仪的形象，代
表着我们学校的形象，从某种意义上说，
我还代表着中国的形象，因为有好多境
外的媒体记者，正在用镜头对着我。”
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